
SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS 
RADIO VESPERTINA 

MIÉRCOLES 14 DE MARZO DE 2007 
AI. Al Instante  (XENA 1450 AM Radio Capital)                  PIQ. Panorama Informativo Qro  (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR) 
PC.  Para Continuar  (XHOE  95.5 FM  Multimundo)                         C14  Canal 14 noticias (Televicable del centro)          
 

POLÍTICA 
Cabeza. Positivo el  posicionamiento del Senado respecto a regular el sueldo de los funcionarios públicos y que 
no ganen más que el  Presidente de la República, señaló el Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle. 
(PIQ) 
 
Comentario de Andrés Estévez. El problema es, por ejemplo, que los diputados ganan en sueldo nominal, 
poco más de 50 mil pesos, pero entre asignación de recursos, gastos y compensaciones, se llevan cerca de 
200 mil en promedio al mes. (PIQ) 
 
Cabeza. El próximo 19 de marzo, el comité municipal del PRD en Querétaro, iniciará una serie de cursos que 
tienen como finalidad, dar a conocer a la sociedad, el nuevo rumbo que pretende tener el partido del sol azteca, 
mediante la cultura y las artes, señaló el dirigente Ramiro Trejo Ramos. (PIQ) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental concluyó el proyecto Los niños y el derecho a la 
información a través del Teatro, el cual se presentó en escuelas primarias públicas del Estado, abarcando al 
86% de la población estudiantil. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Esta mañana, los integrantes de la comisión especial aprobaron el dictamen del proceso de elección 
de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, sin embargo no integraron ninguna lista para proponer a 
la junta de concertación política y será hasta el martes en una reunión donde darán sus impresiones de los 
candidatos mejor evaluados, para integrar la propuesta que será sometida a la aprobación del pleno. (PC) 
 
La comisión especial para la elección de los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
turnó a la junta de concertación una lista de 51 aspirantes para que el próximo martes se tenga una propuesta 
de 12 personas y para el lunes siguiente se tenga a los consejeros, indicó el titular de esta comisión especial, 
Alejandro Straffon Báez. (AI) 
 
Cabeza. El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Rafael Puga Tovar, reconoce que esa fracción 
podría definir la elección de los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, al contar con 
la mayoría en el Congreso local, sin embargo puntualizó que antes deberá darse un acuerdo al interior de la 
junta de concertación y asegura que no se hará uso irracional o arbitrario de dicha mayoría. (PC)  
 
Cabeza. El diputado Raúl Reyes informó que iniciarán los trabajos para adecuar la legislación local a la 
convención nacional de los derechos de los discapacitados. La propuesta de ley deberá estar lista el próximo 24 
de abril (PC) 
 
Cabeza. El 13 de abril es la nueva fecha que dio el titular del Instituto de estudios constitucionales a los 
diputados, para la entrega del documento rector para la reforma del estado. El titular de la comisión de puntos 
constitucionales espera que ahora sí se cumpla con la fecha establecida. (PC) 
 
Cabeza. El diputado panista Isaac Jiménez exigió al Presidente de la comisión de planeación y presupuesto, 
Eric Salas, que analice y dictamine la iniciativa que busca disminuir hasta en un 20% el impuesto sobre la 
nómina a todas aquellas  empresas que contraten personas discapacitadas o de la tercera edad. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Marco Antonio León Hernández comenta que fue electo Vicepresidente de la Asociación nacional de 
legisladores. Lo importante es meterse a capacitar en manuales legislativos, códigos de ética y reforma del 
Estado. Respecto a la Comisión Estatal de Información Gubernamental, hoy terminó el proceso, con todos sus 
asegures y se pasó el expediente completo a la junta de concertación política, para definir cómo se hará la 
criba; podrían ser los tres propietarios y los tres suplentes, para que en el pleno se dé la elección el lunes 26 de 
marzo. Comenta que el asunto de Noe Zárraga debe aclararlo pronto, para evitar especulaciones. En el primer 
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evento de agresión al parecer el involucrado era su hijo y ahora al parecer hay involucrada una mujer y sus 
familiares son los que se encargaron de golpearlo. (PIQ) 
 
Raúl Moreno comentó que al parecer el PAN va a proponer quitar el fuero a los legisladores, el cual en nuestro 
país se usa para todo tipo de tropelías y del cual ya en días pasados mencionó el senador Eduardo Nava. Le 
parece interesante que lo hagan, que quiten el fuero, porque en los tiempos en que vivimos ya no hay razón de 
ser para que siga, pues ya hay un equilibrio de poderes entre el ejecutivo, legislativo y judicial, que hace 
obsoleto el fuero, entendido como fue concebido originalmente, era una defensa, una protección contra actos 
del ejecutivo en contra del legislativo, no coartar su libertad de expresión, como era muy común en el tiempo de 
Don Porfirio. Dice que el fuero debe servir para que los legisladores puedan externar sus opiniones y que no 
sirvan para el insulto y la diatriba. Cree que es una buena propuesta de la fracción que lo haga. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. El rector de la UAQ, Raúl Iturralde, dio a conocer que para esta administración, el gobierno federal 
autorizó 500 mdp, de los cuales 24 millones van a ser destinados para incrementar la oferta educativa de la 
Universidad. (PC) 
 
Cabeza. Este día la máxima casa de estudios presentó el libro “Catálogo de la Oferta educativa 2007”, 
pretenden ofrecer una visión integrada de las carreras que ofrece la Universidad, confirma el secretario 
académico, Guillermo Cabrera. (PC) 
 
Cabeza. Con el propósito de lograr una visión integral de la UAQ, se presentó el catálogo de oferta educativa 
2007. Guillermo Cabrera, Secretario académico de la institución, apuntó que es una guía para ayudar a los 
jóvenes que pretenden ingresar a la máxima casa de estudios. (PIQ) 
 
Cabeza. Cada año egresan en el país alrededor de 800 mil profesionistas de la informática y las 
telecomunicaciones, por lo que en el Estado se espera certificar de manera internacional a los egresados de 
estas carreras, informa Alejandro Santoyo, Director de la Facultad de Informática de la UAQ. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Estuvo en Querétaro por tercera ocasión la esposa del presidente Felipe Calderón, Margarita Zavala de 
Calderón, quien inauguró el Congreso “Por mí, por mi familia y por México”, en un evento privado organizado 
por el grupo México sin fronteras. Calificó las redes de pornografía y prostitución infantiles como mafias 
organizadas que deben de erradicarse cuanto antes de nuestro país. (PC) 
 
El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Edgar Mohar Kuri, sostuvo que con una inversión 
aproximada de 4 mdp, se comprarán alcoholímetros y radares de medición de velocidad con fotografía que se 
espera estén funcionando antes de concluir el primer semestre del año. (PIQ) 
 
Tras asegurar que la primera etapa de vialidades de la Ciudad de las artes se encuentra lista, el Secretario de 
obras públicas del estado, José Luis Covarrubias, advirtió que el proyecto ejecutivo está en proceso. (PIQ) 
 
Cabeza. Una situación a la que se enfrentan los mil 200 puntos del Estado en donde se tienen detectados 
vestigios arqueológicos, es al saqueo espontáneo, esto lo confirma Diego Prieto, Director del INAH. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Analiza la secretaria de gobierno municipal que los bares y discotecas que realicen esfuerzos adicionales en el 
cuidado de los ciudadanos, sean compensados de alguna manera, afirma el alcalde Manuel González Valle, 
entre esas opciones cabría la ampliación de horario. (PC) 
 
El Edil Manuel González Valle anunció que su administración analiza las acciones que se efectuarán para 
combatir el problema de los afters. Entre ellas destaca la implementación del alcoholímetro y regresar al 
proyecto del conductor designado. (PIQ) 
 
Tras regularizar su situación reabrió sus puertas el negocio conocido como Panchos Villa, aseguró el secretario 
de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, al reportar que no se han presentado anomalías con el after 
clausurado el fin de semana entre 16 de septiembre y Damián Carmona. (PC) 
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Tras pagar una multa de casi 19 mil pesos, el bar Panchos Villa reinició actividades, bajo la advertencia de que 
si no respeta el horario de servicio,  se le va a cancelar la licencia de operación, advirtió el Secretario de 
gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón. (PIQ) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro va a asesorar a la propietaria del lugar donde operaba un after en el centro 
de la ciudad, señaló Jorge Luis Alarcón Neve, quien señaló que la persona que rentaba el inmueble es la que 
debe ser sancionada. (PIQ) 
 
Da a conocer el secretario de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares, que tras una reunión con el 
secretario de seguridad pública federal, Gerardo García Luna, se habló de colaboración entre federación y 
municipios. Descartó la posibilidad de solicitar recursos a este nivel, por el momento. (PC) 
 
El municipio de Querétaro asignará recursos de origen  internacional para la seguridad en el municipio de 
Querétaro, señaló el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Amadeo Valladares, quien puntualizó que 
30 mdp serán asignados a cámaras en diversas vialidades. (PIQ) 
 
Amadeo Valladares dijo que el municipio de Querétaro se sumará a la implementación del protocolo de 
Estambul, para la detección de la tortura y dar mayor transparencia al manejo policial. (PIQ) 
 
Cabeza. Será necesario adoptar el protocolo de Estambul en la secretaría de seguridad pública municipal, 
afirmó su titular Amadeo Valladares, al informar que en lo que va de la actual administración no se han recibido 
quejas o denuncias por prácticas de tortura al interior de la corporación. (PC) 
 
Cabeza. El sábado 17 de marzo, la Secretaría de Seguridad Pública iniciará un curso a 120 elementos, con el 
propósito de inculcarles el apoyo y respeto a las personas con capacidades diferentes y de la tercera edad, 
comentó Ana Yolanda López Domínguez, Presidenta del grupo Querétaro de Libre Acceso AC. (PIQ) 
 
Del 19 al 21 de marzo se llevará a cabo el Festival del equinoccio en la pirámide de El Pueblito. Se esperan 
más de 15 mil visitantes y una derrama económica cercana a los 800 mil pesos, dio a conocer el Secretario de 
Desarrollo Sustentable municipal de Corregidora, Guillermo Llamas. (PIQ) 
 
Se presentó hoy el festival cultural Equinoccio de primavera 2007 en lugar de la feria del equinoccio  , a lo largo 
de cuatro días en el jardín principal y con recorridos a la pirámide, informó el Secretario de Desarrollo 
Sustentable, Guillermo Llamas Martínez. (AI) 
 
Cabeza. Uno de los lugares en donde las personas acostumbran a asistir en el equinoccio de primavera, es la 
pirámide del Pueblito, en el municipio de Corregidora, en donde se espera 15 mil visitantes, señaló el secretario 
de desarrollo sustentable de aquella demarcación, Guillermo Llamas Martínez. (PC) 
 
 Vía telefónica. Noé Zárraga, presidente municipal de Tequisquiapan, mencionó que ya está mejor y en su 
casa, le mandaron reposo y se encuentra adolorido pero con el ánimo de trabajar. Ya hizo su declaración ayer 
ante la PGJ, les dijo que como le informó su secretaria que era un llamado de un Juan Hernández que le tenía 
un documento del sindicato, le llamó la atención porque precisamente están en diálogo con el sindicato y se le 
hizo fácil asistir; creyó que era algo importante y por eso lo llamaban. Estaba en una reunión con los directores 
y les dijo que iba a salir y que no se tardaba, pensó que le daban el documento y regresaba y lo analizaba ahí 
con todos. Respecto a si fuera por cuestiones personales dice que no, que él no cree tener enemigos directos 
porque nunca ha tenido un pleito con nadie. Al ser ya la segunda vez que lo agreden ahora sí esta preocupado, 
pues ya fue agresión física, va a tomar las medidas de seguridad que le recomendó el procurador y se va a 
hacer acompañar por un escolta armada siempre que salga. Confía en que la procuraduría resuelva este caso 
pues hay toda la disponibilidad del gobernador y el secretario de gobierno, que han estado en contacto con sus 
muchachos. El procurador Granados estuvo ayer en la clínica con él y platicaron.  Afirma que es falso que haya 
estado acompañado por una mujer, y que la prenda ensangrentada que encontraron en su carro es un pañuelo 
de él que utilizó para limpiarse la sangre que le escurría en el cuello. Mañana va a dar una conferencia de 
prensa a las 11 para dar término con estas especulaciones y que sea la procuraduría la que se encargue de ir 
dando los resultados de la investigación. Sobre el caso del 5 de diciembre no se ha aclarado nada. Señala que 
sí llevaba dinero en efectivo, 30 mil pesos y no los encontró, pero no cree que haya sido lo que le pasó por un 
robo, pues se hubieran llevado la camioneta, que vale más. Sobre la posibilidad de la huelga, dijo que al 
parecer se va a diferir pero no sabe, todavía siguen en pláticas. (PC) 
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 “La agresión que sufrí tiene tintes políticos”, señaló Noé Zárraga, Presidente municipal de Tequisquiapan, 
quien deslindó al sindicato de trabajadores del ayuntamiento de lo ocurrido. Negó también haber estado 
acompañado por su secretaria cuando le propinaron la golpiza. Señaló que sigue siendo el mismo Noe que 
todos conocen, pero sí tendrá que incrementar su seguridad. (PIQ) 
 
Cabeza. Descarta el diputado José Luis Sainz, que la comisión de procuración y administración de justicia 
emita un exhorto para agilizar las investigaciones del presunto atentado en contra del alcalde de Tequisquiapan, 
Noé Zárraga, y puntualiza que se trató de un descuido del propio presidente municipal. (PC) 
 
Cabeza. La PGJ continúa las investigaciones en torno a la golpiza que le dieron al Alcalde de Tequisquiapan, 
Noe Zárraga Trejo. (AI) 
 

LABORAL 
Vía telefónica. Carlos Alberto, ex trabajador de la empresa Bombardier, mencionó de cómo está realmente la 
situación en la empresa Bombardier; dijo que para ellos son simplemente una empresa manufacturera que no 
hace más que producir los metales, nada que ver con la aviación, por tal motivo los sueldos son más o menos 
altos dentro de lo que hay en Querétaro, pero no es lo suficientemente bueno como lo ofrecen desde un inicio. 
Cuando a él le hablaron para que iniciara clases para trabajar en esa empresa, le dijeron de cuanto iba a ser su 
sueldo, el cual era atractivo. Después de 3 meses de clases dio un mes de práctica en Bombardier sin que le 
pagaran, luego lo contrataron por 3 meses, ahorita ya están contratando únicamente por un mes, y no a todos 
los que realizan el curso de un mes los contratan ni les pagan nada por ese mes trabajado. Aparte, deben pagar 
el curso que vale 2 mil pesos. Dice que él tuvo que renunciar a Bombardier y no puede actuar legalmente contra 
ellos, pero menciona todo esto para que la gente se entere de cómo esta la situación de esta empresa. Hoy van 
a tener una reunión a las 5 de la tarde algunas de las personas que han tenido un problema laboral con 
Bombardier; no quieren generar ningún problema a los trabajadores que están dentro con los administradores, 
pues pueden tomar represalias, aunque están ejerciendo su derecho de información. Dijo que no tienen 
derecho de escoger sindicato, tienen que firmar primero con el sindicato que hay, sino, no los acepta la 
empresa. (PC) 
 
En las instalaciones de la Secretaría del trabajo del Estado se llevó a cabo la feria extraordinaria del empleo con 
hoteleros, con una oferta de 170 vacantes, ahí el secretario Rafael Camacho, adelanta de la realización el 
próximo 28 de marzo de la primera feria nacional del empleo, que se va a encontrar en el Auditorio Josefa Ortiz 
de Domínguez y en el CECUCO de San Juan del Río. (PC) 
 
Con la intención de ofertar 170 vacantes en 11 hoteles del Estado, la asociación hotelera de Querétaro, el 
servicio nacional de empleo y la Secretaría estatal del trabajo, realizaron la primera feria extraordinaria de 
empleo con hoteleros, indicó Alejandro Sánchez Salinas. (AI) 
 
Cabeza. Con poca participación de buscadores de empleo, se desarrolló la feria extraordinaria del empleo en el 
sector hotelero. En el evento se ofertaron 140 empleos y participan 11 empresas, dio a conocer Alejandro 
Sánchez Salinas, director de empleo de la Secretaría del Trabajo. (PIQ) 
 
El secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval, asegura que durante enero pasado se registraron más de 
7 mil 500 plazas ante el Seguro Social, la mitad corresponden al sector servicios. Reconoce que más de 100 mil 
trabajadores sindicalizados en Querétaro, perciben un promedio de 3 salarios mínimos. (PC) 
 
Al último trimestre del 2006 había 4 mil 500 vacantes revolventes registradas en la bolsa de trabajo de la 
dirección de empleo de la Secretaría del trabajo, informó su titular, Rafael Camacho Sandoval. (AI) 
 
Cabeza. El secretario general de la CROC, Antonio Castelán Guarneros, sostuvo que la clase trabajadora en 
Querétaro todavía no se recupera del impacto en su economía, que ocasionó el alza al inicio del año en algunos 
productos como la tortilla. También se refiere a una descompensación de 70% en el salario mínimo en los 
últimos 6 años. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El primer deber de cualquier mandatario es salvaguardar la integridad de la sociedad, apuntó el Gobernador 
Francisco Garrido, al poner en marcha las Agencias del ministerio público especializadas en delitos de 
narcomenudeo y en hechos de tránsito, en las que se invirtió 16 mdp. (PIQ) 
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El Gobernador Francisco Garrido inauguró esta mañana la Agencia especializada en delitos contra el 
narcomenudeo y aseguró que se deben sumar esfuerzos en el combate contra el narcomenudeo, ya que atenta 
contra lo más preciado de la sociedad, que es la integridad de las familias. (AI) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido inauguró las agencias del ministerio público especializadas en 
narcomenudeo y en hechos de tránsito, ubicadas en Pie de la Cuesta a un costado del COBAQ. (PC) 
 
Cabeza. Al inaugurar las nuevas agencias especializadas del ministerio público para el combate al narco 
menudeo y para asuntos terrestres, el gobernador Francisco Garrido llamó a la ciudadanía a combatir desde 
casa las adicciones y a promover la cultura del respeto a la ley. (PC) 
 
Cabeza. El magistrado de la sala electoral Jesús Garduño Salazar, dio a conocer que este día esperan les sea 
enviada una copia de la sentencia constitucional emitida por la corte, la cual va a definir los lineamientos para 
elegir al que será el nuevo presidente del Tribunal Superior de Justicia en el Estado. (PC) 
 
Cabeza. Este miércoles los Magistrados del Tribunal Superior de Justicia esperan conocer la determinación de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El Magistrado Jesús Garduño Salazar estimó que a más tardar en 
15 días se publicará en el diario oficial de la federación el desconocimiento al artículo tercero transitorio de 
modificaciones a la ley orgánica del poder judicial. (PIQ)  
 
El encargado del despacho de la Delegación estatal de la PGR, Francisco Javier Campuzano, asegura que la 
colonia Casa Blanca es la que destaca por presentar más denuncias en torno a actividades del narcomenudeo, 
detalla que al cerrar el año pasado se tuvieron cerca de 400 detenidos por este motivo en todo el estado. (PC)  
 
El Delegado interino de la PGR, Francisco Javier Campusano, reconoció que Querétaro dejó de ser lugar de 
paso para la droga, para convertirse en lugar de consumo. Del 2006 a lo que va del presente año, se han 
efectuado 350 operativos con un saldo de 75 detenidos, dijo. (PIQ) 
 


